



Mula



Atribución de imagen: J. Arias con IA Dall-e

En español: Mantis religiosa

[*sustantivo femenino*]

- Mira, hay una mula ahí enganchá ena cortina. Mátala, que me dan mucho mieu esos bichos, que pican.

Campos semánticos: [Animales](#) [Animales silvestres](#) [Insectos](#)

Comentarios:

Es sorprendente el miedo que estos pequeños e inofensivos insectos causan a hombres y mujeres, chicos y grandes, convencidos -consciente o inconscientemente- de que tienen una picadura muy dolorosa. Tal vez sea porque su rostro alienígena causa desazón.

Origen: Latín. **Nos entró a través del** castellano antiguo. **Es** castellano con variación de significado. **Se usa en** Peraleda.

Etimología:

Mula proviene del latín **mula** y está recogida por la RAE con el significado de *cruce entre caballo y burra*. En peraleo se llamó **mula** a estos animales porque su cabeza recuerda a la de ese animal.

Lo más parecido que hemos encontrado en España es la denominación "**caballito del diablo**" en algunos pueblos de Ciudad Real. Pero en las zonas rurales de Costa Rica es común la denominación "**mula del diablo**". Ahí tenemos nuestra palabra "**mula**", que debió de ser originariamente así: "**mula del diablo**". Esta forma tuvo que usarse hace siglos por el suroeste español, de forma que diese el salto a América y sólo dejase algunos restos en España, como en Peraleda (es de suponer que en algunos sitios más, aunque en la actualidad no hemos hallado ninguno).